

# DIARIO DE ALMERIA

SEGUNDA ÉPOCA.—AÑO VII. (NÚMERO 2310)

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

JUEVES 22 DE ABRIL DEL AÑO 1920

## A MORIR POR CONSUNCIÓN

Si nuestros representantes en Cortes, desatienden los intereses de Almería, muy pronto quedarán paralizadas las obras de nuestro puerto.

No hace muchos días en la sesión celebrada por la Junta de Obras del Puerto se habló de una manera clara y terminante de la posible probabilidad de que las obras de nuestro puerto queden paralizadas, debido a la falta de recursos de dicha entidad.

Ocurre ahora que no disponiendo la Junta de otros efectivos que los títulos del empréstito, su situación es realmente ruinosa porque seguir satisfaciendo los gastos con esos títulos equivaldría a quedar imposibilitada para hacer dentro de poco tiempo obra alguna, pues al acumular mayores intereses sobre los que ya pesan sobre ella todos sus ingresos por arbitrios y la subvención del Estado serían invertidos en pagar el personal y los réditos de los referidos títulos y en verdad este papel sería poco airoso para una entidad cuya sola y única razón de existir es la de construir el puerto.

Contrastando con este estado de penuria que atraviesa nuestra Junta de Obras del Puerto, llegan noticias de Madrid anunciándonos que a los puertos de Melilla y Vigo se les autoriza para emitir obligaciones por valor de seis millones de pesetas al primero y la friolera de cien millones al segundo para las obras de sus respectivos puertos. Mientras se dedican sumas tan fabulosas a esas dos poblaciones en cambio se posterga a Almería con grave perjuicio de nuestros intereses. Ya al confeccionarse el presupuesto extraordinario del ministerio de Fomento, se negó toda importancia a nuestro puerto, aunque según demuestran las estadísticas, ocupa uno de los primeros lugares entre los de mayor tráfico y se dió preferencia a unos cuantos que a pesar de su notoria inferioridad lograron sus propósitos haciendo valer las influencias de sus representantes en Cortes.

El ministro que entonces ocupaba la cartera de Fomento, desconociendo como por regla general desconocen todos los ministros, los asuntos de sus departamentos, cuando fué a verle una comisión de Almería encargada de gestionar que se tuviera en

cuenta nuestro puerto en el referido presupuesto extraordinario, concediéndole las ventajas y mejoras a que por su importancia tenía derecho, hizo una promesa vaga, indeterminada que no dió resultado alguno y he aquí que ahora no solo se nos coloca en situación de evidente inferioridad, sino que por virtud del mal estado económico de la Junta, estamos amenazados de que el puerto de nuestra capital no se termine porque si no se arde en su auxilio, los trabajos quedarán paralizados en fecha no lejána.

Ante un conflicto de tal magnitud solo cabe que nuestros representantes en Cortes, velando por los intereses que les están encomendados por los que le confirieron su representación parlamentaria, gestionen del Gobierno el aumento de la subvención señalada a nuestro puerto en proporciones que permita hacer frente a los gastos que han de ocasionar las obras que se ejecuten, o que se autorice a la Junta para emitir un nuevo empréstito como se ha hecho con Vigo y Melilla, en condiciones que pueda solucionar la cuestión económica.

Deber ineludible es de esos representantes en Cortes atender a Almería en unas circunstancias tan críticas, haciendo que a la Junta de Obras del Puerto se concedan los auxilios que le son necesarios.

Existen proyectos como son el de la vía marítima, urbanización del Malecón y otros que tienen una gran importancia para Almería y son de una necesidad extrema, y no podrían ser realizados de continuar la Junta en el estado en que hoy se encuentra.

Y sobre todo: que hay que reparar la injusticia que se ha cometido con Almería, relegandola al mas punible de los olvidos cual si estuviéramos eliminados del mapa de España.

**OPCIÓN** Física, Matemáticas, Electricidad, etc. Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa. DEGRACIAS PÉREZ, Paseo del Príncipe, núm. 22. Anuncio en DIARIO DE ALMERIA

Los panaderos no respetan las disposiciones de Alcalde y venden el pan al precio que les viene en gana.

El problema del pan no hay medio de resolverlo en Almería por falta de energías de nuestras autoridades. Después de los incidentados debates que ha ocasionado estos días la retasa del estimable e imprescindible artículo se fijó un precio provisional mientras se obtenía la harina argentina y he aquí que la tasa es una especie de «mismo musulmano» de la que los panaderos se burlan lindamente, poniendo en el mas espantoso ridículo a los municipales reformadores que tan «berbórramente» ocuparon estos días la poltrona edilicia.

El hecho cierto y positivo que queremos dejar consignado es que habiendo sido fijada la tasa del pan en 80 céntimos para el bazo y 90 para el de lujo, ayer se vendía el primero, que es el que se consume por las clases modestas y necesitadas, en casi todas las tahonas a 85 céntimos. ¿Puede darse una frescura más inaudita? Es decir, que los tahoneros se han puesto por montera a las autoridades y al vecindario, haciendo su santísima voluntad.

Pero hay aún más. Los panaderos no tienen la culpa de lo que ocurre. La tienen los que consenten tal latrocinio; la tienen los tenientes alcaldes, que no repasan ni comprueban si el pan está bien elaborado, ni sirven ni hacen nada como no sea lucir el flamante frac y el lujoso bastón en las procesiones y en cuantas solemnidades se celebran. Si no han de hacer nada esos señores que se vayan a sus casas y le dejen los puestos que ocupan a quienes sean capaces de cumplir mejor con su deber.

Decimos esto porque ayer no se repesó en ninguna panadería, ni se impusieron multas a los tahoneros que contravinieron la tasa.

No es posible tolerar que esos señores panaderos continúen campando por su respeto y haciendo víctima al vecindario de su desmedida ambición.

¿Para cuando guarda el alcalde esas energías que decía iba a desplegar el día en que los panaderos no cumplieran con sus mandatos?



FIGURAS DEL DIA. El ex-ministro don Francisco Cambó que en el teatro del Centro (Madrid) ha dado una conferencia sobre la situación económica Europea, siendo muy aplaudido en los pasajes mas solventes de su discurso.

**SE VENDE O TRASPASA** establecimiento. Condiciones ventajosas. Informara: Colegio de niños. Plaza de Canalejas, número 4.

Lo que dice el Gobernador interino.

El señor Carrera en su charla de ayer con los periodistas nos dió que no habiendo recibido contestación del ministro de Abastecimientos había vuelto a telegrafiarle interesando la aprobación de la distribución del trigo argentino aprobada por la Junta provincial de Subsistencias.

Continúa la descarga del trigo argentino que se deposita en tierra a disposición del Administrador de Aduanas para que una vez que sea conocida la distribución acordada por el ministerio, entregarlo a los receptores. Está recibiendo el gobernador interino muchas protestas por la rebaja que ha hecho a los pueblos de las cantidades de trigo que habían

sido asignadas en beneficio de la capital porque así lo exigían las circunstancias.

En cuanto al problema del pan manifestó que señalada ya la tasa, ninguna intervención tenía por ahora, puesto que es misión de las autoridades municipales hacerla respetar y obligar a los tahoneros a la exactitud en el peso y perfecta elaboración.

Por su parte se ha limitado a hacer que los almacenistas proporcionan la harina a los tahoneros a 95 pesetas el saco, hasta tanto sea molido el trigo argentino.

Finalmente dió que le habían entregado un donativo de 500 pesetas para Beneficencia distribuyéndolo en la forma siguiente: 250 pesetas en la Tienda Asilo, 100 a las Hermanitas de los Pobres, 100 a las monjas concepcionistas y 50 para los pobres necesitados.

**Relojería FRANCESA**  
Degracias Pérez  
Paseo del Príncipe 22  
Gran surtido en Joyería. Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.  
Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Optica.  
Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con todas las garantías.  
Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

### La marcha del cambio extranjero.

Dice «El Economista»: Con la debilidad de los francos ha contrastado en estos últimos tiempos la firmeza relativa de los marcos, que por ello atraen ahora otra vez la atención de las gentes y calificamos de relativa esa firmeza por que no es poco dar ese nombre a la cotización a 809 céntimos de una moneda que a la par valdría 1.25.

Esa firmeza ha sorprendido un tanto a los asiduos concurrentes al corro de cambios, y ni que decir tiene que ha hecho concebir esperanzas a los compradores de marcos del otoño pasado.

Después de indagar cuidadosamente la situación del mercado y los factores que en él influyen, podemos asegurar que el alza y la firmeza de los mercados tiene por única causa un fuerte movimiento de especulación alcista, que se ha manifestado simultáneamente en varias plazas extranjeras y en algunas españolas, y que parece dirigido por una misma mano. Basta concurrir al corro de cambios y observar quiénes son los que se distinguen por sus operaciones de compra de marcos, para comprender que estamos en presencia de una maniobra alista sabiamente organizada y sostenida con marcado tesón.

El objeto que se persigue con esta maniobra es bien sencillo: confiando en lo que atrae siempre a los indoctos y a las gentes sencillas la facilidad aparente de ganar dinero comprando una moneda tan despreciada como los marcos, se provoca un movimiento de alza artificial para que vuelva a despertarse el interés del gran público hacia esa especulación y pueda obtener Alemania otro empréstito indirecto como el que consiguió en el otoño y que motivó la Real orden sobre especulación en moneda extranjera, que tan escaso resultado ha dado en la práctica.

Por lo demás, ni la situación interior de Alemania, ni el desenvolvimiento de su comercio exterior, justifican esta mayor estimación en el valor de su moneda. Por el contrario, todas las circunstancias coinciden en demostrar que la situación

## Gran Feria de Ganados en Alhama de Almería, desde el 26 del corriente al 3 de Mayo.

de Alemania, después de la última revolución, es en todos los aspectos mucho más comprometida que cuando los marcos se cotizaban a cinco céntimos.

Por esta razón advertimos una vez más a nuestros lectores que no se dejen suggestionar por los atractivos de una especulación que parece tan sencilla, y que se abstengan de comprar marcos, si no quieren exponerse a serios quebrantos.

En cuanto a la orientación de libras, francos y dólares, no ha variado en nada la situación que hemos expuesto repetidas veces. Parece que habrá de continuar la debilidad de los francos y la firmeza relativa de libras y dólares.

**SE VENDEN** siete casas pequeñas productivas y bien situadas. Razón: Dos Soles, núm. 2 y Encantada 6.

### Un yath de recreo en nuestro Puerto

Ayer mañana fondó en nuestro Puerto el yath real inglés «Liberty» precioso buque provisto de cuantos adelantos y comodidades puedan desearse para la navegación.

Procede el yath de Argel. A bordo del «Liberty» viene su propietario el Real y Honorable Lord Tredegal, acudado millonario inglés que en viaje de recreo se propone visitar todas las capitales andaluzas.

Esta elegante nave, lujosa y confortable, como dedicada al recreo, fué durante la guerra generosamente cedida por su dueño y convertida en Hospital flotante, en que han encontrado alivio y consuelo muchas víctimas de la feroz contienda.

Lord Tredegal saldrá hoy probablemente para Granada desde donde se trasladará a Málaga.

El yath se trasladará a esta última capital para esperar a su propietario que embarcará de nuevo a fin de visitar otras capitales españolas.

### EL TRIUNFO DE LA JUSTICIA

Los sueldos del Magisterio. Al haberse visto trunfar la justicia en el Parlamento, el fin se ven convenciendo en sus políticas que estamos en el siglo de la Escuela y que pueden los gobernantes impunemente volver la espalda, porque su triunfo es el de la verdad y de la justicia.

La clase más perjudicada de nuestra sociedad resucita una nueva vida; la Cortes han estado en literatura saliendo triunfantes.

Es vano haber querido los reaccionarios hostigar el agigantado pago que el hombre patético e ilustrado se trae en la Comisión de presupuestos.

El Magisterio nacional garantizará fidelmente el acuerdo del balador diputado y amante de la Escuela con aduano Vizconti y demás señores de la referida Comisión que han luchado heroicamente en defensa de la precaria clase del Magisterio. Sus nombres opondrán a las viles y nefastas acciones con amor y respeto, porque ellos han roto las cadenas de la miseria que aprisionaba a los sufridos marinos del siglo diez y nueve y han abierto nuevos horizontes de cultura a nuestra querida patria.

La Escuela y el Maestro, dos factores importantísimos en toda sociedad, eran olvidados por nuestros Gobiernos; pero este comprendiendo que los tiempos que atravessamos son de verdadera evolución

para el progreso de nuestro pueblo ha accedido al aumento en sus exiguos sueldos para asear al maestro de tan angustiosa como injusta situación en que yacía.

Los Municipios, Diputaciones, Seccionalidades, Circulos y hasta los obreros manuales, han intercedido con el Gobierno para la consecución del aumento en los haberes del Magisterio para quitarles ese estigma de inferioridad que en nuestro país llevaban el educador de la niñez.

Los diputados de las izquierdas, entre los que se encuentran los valientes campeones señores Saborit, Zulueta, Domingo y otros han defendido nuestra causa con verdadero heroísmo; de todos guardará indeleble recuerdo el Magisterio nacional.

Indiscutiblemente que los maestros han pasado unos días de zozobra, de una tensión de nervios espantosa, esperando cuál reo en el banquillo, la sentencia que dictara el Parlamento; pero esto como era de esperar se ha declarado en contra del analfabetismo y la nación por medio de sus representantes, ha declarado con hechos, que la mas esencial obligación del Estado es la cultura de los ciudadanos.

Persuadido el maestro de poder llenar sus necesidades materiales, ha de dedicarse a su energía y facultades a su elevada misión, procurando desenvolver la actividad de la naciente generación; para hacer hombres que honren y dignifiquen a nuestra querida Nación.

Sean estas humildes líneas, artes que nada refleje de la gratitud profunda del Magisterio hacia todos aquellos que directamente o indirectamente han contribuido al triunfo de nuestra justa causa, por tanto tiempo anhelada.

A. MOLINA  
Maestro nacional.

### Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon. Del 22 al 23, partirá la depresión de Irlanda, que descenderá algo hacia el S. y se señalará un secundario en nuestro NO. Estos elementos producirán algunas lluvias, especialmente desde Galicia y Portugal al Centro con vientos del tercer cuadrante.

El viernes, se perturbará el estado atmosférico de la Península y se registrarán lluvias y alguna tormenta, principalmente desde el O. a las regiones del meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El sábado pasará al Mediterráneo superior la depresión de Gascuña y la de Extremadura y Castilla se dirigirá al mar Ibérico y Argelia, Causarán lluvias y tormentas en la mitad oriental.

El domingo 25, se producirán lluvias y tormentas, singularmente desde Andalucía a Levante y Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El lunes 26 estará en el Cantábrico el núcleo de fuerzas de Portugal, persistiendo el del Estrecho. Ocasiónarán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de diverso rumbo.

El martes 27 continuará actuando la depresión del Cantábrico, y el núcleo de fuerzas del Estrecho se hallará en el Mediterráneo, hacia Baleares. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con vientos de entre SO NO.

El miércoles 28 se formará una depresión en la bahía de Cádiz que

## DIRECTO PARA NEW-YORK

El magnífico trasatlántico Norte-Americano

## SUSQUEHANNA

Saldrá del puerto de Almería el día 7 de Mayo, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Informará su consignatario

M. BERJON—Almería.

## Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la «COSTA LICE», Societá Triestina di Navigazione

## Columbia

Saldrá de este puerto el día 10 de Mayo para BUENOS AIRES, con escalas en LAS PALMAS, RIO DE JANEIRO y SANTO, admitiendo carga y PASAJEROS en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase

NOTA: Los Sres. viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentos con bas ante anticipación.

Para Informes, su consignatario M. BERJON. Boulevard Almería.

## Vapores correos franceses de la CYP FABRE y C.ª de Marsella.

### PARA NEW YORK DIRECTO

El magnífico y rápido vapor

## BRITANNIA

de gran marcha, saldrá del puerto de Málaga el día 16 de Mayo próximo directo para New-York, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

NOT: Los señores pasajeros deberán pedir plaza en la Consignación de ALMERIA con 20 días de anticipación a la fecha de salida. Y deberán salir para Málaga con TRES días de anticipación a la salida del buque de aquel puerto para recoger allí el visado consular y embarcar. Para informes y demás detalles su

Consignatario: Alfredo Rodríguez Girona, 5.—Almería.



se extenderá hacia el mar Ibérico, y otra habrá en Galicia. Causarán lluvias y tormentas, principalmente desde Andalucía al Centro y Levante en NO. con vientos de diverso rumbo.

El jueves 29 avanzará hacia Argelia y Alicante la depresión de la bahía de Cádiz y seguirá actuando la de Galicia, que tendrá mayor intensidad. Se producirán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de diferente dirección.

Empezará a mejorar el estado atmosférico de la Península el viernes 30, porque subirá la depresión por nuestro S. O., y las depresiones referidas serán empujadas, respectivamente, hacia Baleares y NO. de Francia. Se registrarán chubascos y tormentas, particularmente desde el Cantábrico al Centro y NE., con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Hipofosfitos Salud

Al borde de la tisis está todo aquel que pierde la salud por haberse entregado a una vida copulosa; que a consecuencia de vivir desordenadamente no duerme las horas necesarias y consume más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea, la fatiga, la falta de vigor y pereza física y moral. Si el enfermo llega a comprender el triste derrotero que le espera cerrará el paso a la tisis usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único remedio conocido para regenerar el organismo decaído y falta de lozanía. Único aprobado por la Real Academia en sus 30 años de existencia. Fijese el comprador si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

SEÑORAS

No comprar sin visitar la casa de doña Joaquina Ibañeta, príncipe, 17. Encontraréis los últimos modelos en señoras y niñas de las mejores casas de París, como lo acreditan las firmas que llevan los modelos y los precios sin competencia. LAS REFORMA a 8 pesetas.

DEL MUNICIPIO

La estación de Agricultura. El alcalde se ha dirigido al ingeniero jefe del Servicio Agronómico confiriéndole el encargo de redactar a la mayor brevedad posible el proyecto de la Estación de Agricultura. Comisiones. Por falta de número no se reunió ayer la Comisión de Montes. Para esta mañana ha sido citada la Comisión de Hacienda.

La fuente de la Catedral. El alcalde ha dado órdenes para que se proceda a la reparación de la fuente que existe en la plaza de la Catedral.

Para una comida. La Superiora del Asilo de las Hermanas de los Desamparados ha solicitado del Ayuntamiento se concedan 100 pesetas para obsequiar con una comida extraordinaria a los asilados el día de su patrona.

Permuta. Diego Navarro Hernández y Enrique García de las Heras, peón de la limpieza y camillero de la Casa de Socorro municipal respectivamente han solicitado permuta en sus destinos.

Recaudación. Por el impuesto de los vinos se recaudaron ayer 259'40 pesetas.

NOTAS DE SOCIEDAD

Ha regresado de Brusela el diputado provincial don Gregorio Muñoz Calderón. De Gérgal ha llegado el estudiante don Aureliano Rodríguez Marqués. Ha venido de Andújar el joven pintor don Manuel Alhuela. Ayer llegaron de Dalías los propietarios don José Callejón y don Francisco Fernández. Han marchado a Berja don Manuel Villalobos y don Faustino Oliver.

Sulfato de cobre Tubería de goma y recambio PARA sulfatadoras. AZUFRES Eugenio de Bustos Calle de Granada, 55 y 37 ALMERIA

INFORMACION GENERAL

Plantel de dos mil plantas. De un plantel de matas de pimienta que tenía en un cortijo de su propiedad el vecino de Rioja Ramón Verdégay Mariu, fueron hurtadas días pasados dos mil plantas.

Practicadas averiguaciones por la Guardia civil dieron por resultado la detención del labrador Alberto Rueda Cruz, como autor de dicha sustracción.

Convicto y confeso de su delito Alberto fué puesto a disposición del Juzgado municipal de Rioja.

Vacante. Se encuentra vacante el cargo de Juez municipal de Instinción, el cual se podrá solicitar en término de 30 días de la Audiencia Territorial de Granada.

Padrón de cédulas. Ha quedado expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento de Ujeda del Campo, el padrón de cédulas personales para el año actual.

Reclamado d tenido. En Fiñana, ha sido detenido por la Guardia civil de dicha villa Domingo Fernández García, que se hallaba reclamado por la autoridad municipal de Abucena.

Atestado. La benemérita de el Puerto ha instruido atestado que pasó al Juzgado municipal de Enix con motivo del arranque y sustracción de unos cien quintales de esparto de una finca del expresado término, propiedad de don Francisco Javier Cervantes.

Un valiente. Encontrándose ayer en la puerta de su domicilio la joven Francisca Vilchez Girona, fué agredida por un sujeto llamado Juan García Sánchez (a) el Garbanero, causándole una contusión de segundo grado en la región glútea izquierda de la que fué curada en la casa de Socorro municipal.

Francisca denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

Licencias

Después de 10 días de licencia, se ha vuelto a encargar de su cargo el juez de primera instancia de Cuevas (Almería), don Diego Soledad y Guzmán.

Se han concedido 15 días de licencia al juez de primera instancia de Veléz Rubio, don Antonio Camoyan.

Ha empezado a hacer uso de 15 días de licencia el juez de primera instancia de Almería don Enrique Fernández Alvarez.

Subasta

La Delegación de Hacienda anuncia la subasta de varias fincas propiedad de doña Margarita Alonso Albarracín de Huerca Overa por débito a la Hacienda.

Ama de cría

Se necesita una ama para casa de los padres: Razón Malecón de Torres Campos 1 pral. dcha.

Movimiento marítimo

El tráfico. Laud español «Ármen», procedente de Valencia, con carga general.

Pailebot «Salinero», de Torreveja con carga general.

Vapor suco «Italia», procedente de Wisanah, con carga general y 3 pasajeros.

Vapor inglés «Potinia», procedente de Génova, en lastre.

Vapor de recreo «Liberty», procedente de Argel.

Despachados. Pailebot «Fuente del Puerto», con sal para Vigo.

Vapor inglés «Leurring», con esparto para Glasgow.

Movimiento carcelario

Ayer ingresaron en esta prisión Antonio Casado Linares y Miguel Villanueva Pomedio.

Quedaron anoche reclusos 44 hombres y 2 mujeres.

Registro civil

Ayer se hicieron en este registro civil las siguientes declaraciones.

Nacimientos. Francisco García Bretones y Josefa Guzman Ortega.

Detenciones. María Pérez García y Diego Morales Fernández.

Matrimonios. Ninguno.

NOTAS AGRICOLAS

Mercado de Azufres. Los diarios de Madrid se ocupan de las grandes partidas que se han recibido ya, y otras que se esperan llegarán pronto, de azufre, para normalizar el mercado español, que durante la guerra se vió completamente desabastecido.

A Málaga han llegado, grandes partidas de dicho mineral, procedente de América.

En Italia se activan los trabajos para normalizar su producción, abasteciendo nuestro mercado.

Todo ello hace suponer, que además de la baja que ya ha experimentado dicho mineral, tan necesario para los viñedos y parras, seguirán descendiendo los precios en beneficio de la agricultura, que tuvo que pagarlo a tan altos precios.

En breve desembarcarán en Tarragona unas dos mil toneladas de azufre.

LA GRANADINA. Visite usted hoy mismo «La Granadina» calle Estación número 4 y afirmará resueltamente que es digno de ser come mejor y más barato.

Consultorio de M. Vázquez. Médico de la Beneficencia municipal. Enfermedades de los niños, piel, venereo y sífilis. Consulta de 1 a 8—Puerta de Paredana.

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Sánchez Ortiz.

Lotería Nacional

El sorteo de la Lotería Nacional verificóse hoy en Madrid en el salón de fiestas de los siguientes números:

- PREMIO MAYOR 1.470 En Bilbao y Barcelona. SEGUNDO PREMIO 12.233 En Valencia y en Sevilla. TERCER PREMIO 6.434 En Valencia. Premio con 2.500 pesetas. 24.635 En Almería y Castellón.

LAS CORTES

Senado. Comienza la sesión a la hora acostumbrada bajo la presidencia del señor Sánchez Toca.

Preside el señor Sánchez Toca. El ministro de Fomento señor Ortuno da cuenta en un proyecto autoriza un empréstito de cien millones para construir el puerto de Vigo.

Después comienza a discutirse el articulado del presupuesto.

Consumen va los turnos los señores Rodríguez, m. que es Corina, Ch papier, Durán y Ventosa, haciendo el resumen del debate el ministro de Hacienda señor Bagañá.

Se acuerda prorrogar la sesión hasta terminar el debate.

Congreso. A la hora acostumbrada da comienzo la sesión.

Preside el señor Sánchez Guerra. La Cámara presenta aprobado el proyecto.

La huelga de Jaen. El año S. B. ocupa de la huelga general de Jaen en la mañana de hoy el plantel miento de la misma ha debido haberse regido el Gobierno civil a suprimir el cierre de las fábricas a las 12 de la noche.

Le costea el ministro de la Gobernación al Sr. Fernández Prdo, que defienda al gobernador cuando que se trata de un buen funcionario.

Los sucesos de Merada. Continúa la inestabilidad sobre los sucesos de Merada.

El señor Mercedez Vigo, interviene d ferir mto la capacidad y riqueza de G. B. mador de Jaen señor Martín Z. Ha ra.

El señor A. A. Pumarín (con Arm n o) manifiesta que la repensabilidad de los sucesos corresponde a la asociación socialista por su intranquilidad y falta de respeto.

Ni g. que existía en Oviedo ninguna clase obrera oprimida y defende el carácter imparcial del señor Llana que se ha influido por ciertos elementos aconsejó la violencia.

El orador es interrumpido frecuentemente por los republicanos y socialistas.

Pr sí, que su discurso el señor Pumarín, unido a la muerte de algunos obreros católicos, uno de los cuales fué rematado por sus asesinos.

Defiende a los sindicatos católicos que a su juicio portan grandes beneficios a los obreros.

Reafirma el señor Benndez.

Los restos de un infante. El tema en consideración una proposición del señor Arribas reclamando que sea llevada al palacio del Real Cortal los restos del infante don Enrique de Borbón estableciendo el derecho de sus descendientes.

El asunto Garvey. Después de larga discusión son aprobados los créditos de seis millones de pesetas que se conceden a los herederos de Medina Garvey, de conformidad con la sentencia del Tribunal Supremo.

Ante se promovió un roidoso incidente entre los señores Dato y marqués de Villabona y Peto. La intervención de la presidencia resolvió el conflicto.

Y se levantó la sesión.

Más sesiones. Asegúrase que el sábado y el lunes próximo habrá sesiones en el Senado y en Congreso para última la aprobación de los presupuestos.

El estado de Miranda. Las últimas noticias que se reciben de Santiago de Chile el ex-ministro señor Miranda continúa gravísimo inspirando su estado serio.

Botadura de un nuevo crucero. Comunican de El Ferrol que con gran solemnidad se ha celebrado hoy la botadura del nuevo crucero de la armada española «Reina Victoria Eugenia».

En la solemne acto estuvo representada la Reina doña Victoria que era la madrina de la botadura comandante general del Almirante.

La Sociedad constructora de la que el público y las autoridades con un entusiasmo.

Sindicalistas detenidos. Te gna de Bilbao un Guardia civil ha detenido a sindicalistas, ugenio actúan y Zulo Retes los supuestos autores de los sucesos causados en la huelga de Bilbao, en un momento de la asamblea.

La ley de los presupuestos. Al búyese a la ley de Hacienda de 27 de Agosto el presupuesto de 1914 que se publica en la «Gaceta» la Ley de presupuestos por ser de absoluta necesidad que tres días a fin de fin de mes queden ultimados los ingresos y los pagos en la Hacienda.

Los vecinos madrileños y el inquilinato. Una comisión de vecinos de Madrid tuvo hoy en el Senado interviene del presidente de la Alta Cámara la pronta aprobación de la ley sobre la revisión del contrato de inquilinato.

El pleito ferroviario. Mañana e comienza a discutirse en el Congreso el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias.

La feria de Sevilla. Sevilla.—La feria está animadísima, aunque a causa de los altos pre-

cios son escasas las transacciones. En el paseo de las Delicias un coche con cuatro caballos arrolló a una motocicleta resultando la señorita Concepción Martín Ortega, con conmoción cerebral. Los acompañantes sufrieron heridas leves.

TOROS

La cuarta corrida de feria en Sevilla.

Con gu a imcción en la tarde anterior se celebró la cuarta corrida de feria.

Los toros de toña Oren y Federico (antes Muñe) resultaron de primera.

El primero fué fogreado. Josell en su primer estropeo mal picando varias veces por el nomen. E. cuchó a un caballo.

En el cuarto tan eficiente como en el primero, oyendo música de viento.

Belmonte, torero de capa y mul la muy va ent, pero en el estoque desdichado m. siendo el favorito.

Sánchez Magia, fué el único que hizo algo de picar. Le costó bastante artísticamente y en ocasiones penosamente varias veces de la derribo.

Con la muleta ejecutó una parada, fa nas y m. todo fué breve.

El público pr mío la labor del gr ntorero con g andes ovaciónes.

TEMPERATURA, 15 grados C. Temporales Oficiales, Mayo y Junio, Septiembre y Octubre. Dirección, Doctor COMPANI. Seguira curación del reumatismo en todas sus formas, góta, parálisis, histerismo, neurastenia etc. FONDA DENTRO DEL BALNEARIO. Servicio de carnes a todos los hoteles (excepto el mixto de la estación) a la estación de Santa Fé y Alhama.

Movimiento de viajeros. Han llegado a nuestra capital los siguientes viajeros, hospedándose en los hoteles que a continuación se expresan: Hotel Simón — Don Dionisio Plana de Madrid.

Hotel Continental.—Don Pedro Morra don Clemente Lizquen y don Ignacio Frias de Bilbao y don Manuel Aldehuela de Andujar.

Hotel La Perla — don José Carrillo y don Rafael Baca de Granada.

don Aureliano Rodríguez de Gérgal.

Hotel Victoria. —Don Felipe Moreno y don Antonio Vazquez de Granada y don José Callejón y don Francisco Fernandez de Dalías.

Anunciad en DIARIO DE ALMERIA

LOS SOMBREROS DE PAJA se venderán esta temporada MÁS BARATOS QUE NUNCA En la Sombrería de Sucesor de ROSALES Y ULIBARRI Sombreros forma Jipi-Japa para niños a 3 pesetas. Los mismos sombreros para caballero a 3'50 pesetas. Cano-tiers rustic finísima ala doble a pesetas 6. Sombreros Jipi-Japas auténticos de Bogotá a pesetas 18 y 20. Cano-tiers rustic con picos para caballero a pesetas 4. Cano-tiers rustic canto grueso (última novedad) a pesetas 8. Gorras elegantísimas, inmenso surtido en bateleras de paja y piqué para niños y niñas. Nadie debe comprar sombreros de verano sin consultar los precios de esta casa. Calle de las Tiendas, núm. 4. - Ventas al contado